
 
                                                                                                                     

OGGETTO:  Percorso di coprogettazione relativo ad  attività e interventi finanziati dall’Unione
Europea – Next Generation EU di cui all’Avviso Pubblico 1/2022 approvato con Decreto Direttoriale
15/02/2022: PNRR – Missione 5 “Inclusione e coesione” – Componente 2: Linea di finanziamento
1.2  “Percorsi  di  autonomia  per  persone  con  disabilità”  (CUP  J64H22000230001)  –  Azione  B
“Abitazione: adattamento degli spazi, domotica e assistenza domiciliare e a distanza”

VERBALE I INCONTRO TAVOLO DI COPROGETTAZIONE

Il giorno sei marzo duemilaventitré (06/03/2023), alle ore 9.00, in Lucca, Via S.Giustina n.32, si è
tenuto il primo incontro del Tavolo di Coprogettazione relativo alla Linea di Finanziamento
PNRR – M5C2, 1.2 “Percorsi di autonomia per persone con disabilità” -  Azione B “Abitazione:
adattamento  degli  spazi,  domotica  e  assistenza  domiciliare  e  a  distanza”, convocato  con
comunicazione pr. 35863 del 28/02/2023, alla presenza di:

- Comune di Lucca
• Aldo Intaschi, Responsabile dell’U.O. 2.3 “Housing Sociale e Marginalità”
• Simona  Bottiglioni,  Responsabile  dell’U.O.  2.1  “Programmazione  e  progettazione  dei

servizi sociali”
• Laura Gianni, istruttore amministrativo U.O. 2.3 “Housing Sociale e Marginalità”

- Fondazione Casa Lucca (capofila Associazione Temporanea di Scopo)
• Daniela Micheletti, Direttrice

-  F  ondazione ETS Centro Italiano di Solidarietà Ce.I.S. Gruppo Giovani e Comunità di Lucca  
(partner Associazione Temporanea di Scopo)

• Sonia Ridolfi, Presidente

L’ATS sopracitata è stata individuata come soggetto coprogettante con determinazione n. 185
dell’08/02/2023.

In prima istanza, il Tavolo ha richiamato la proposta iniziale avanzata dalla suddetta ATS in
risposta  all’Avviso  pubblico di  manifestazione  di  interesse  approvato con Determinazione  n.
2316 del 09/11/2022, valutata dall’apposita commissione nominata con determina n. 2888 del
20/12/2022.

Ecco di seguito i temi affrontati: 

1. come già anticipato all’ATS con comunicazione pr. n. 24064 del 9/02/2023, l’immobile



 
                                                                                                                     

proposto situato a Oneta non è risultato pienamente rispondente alle finalità preposte in
termini di efficienza ed economicità (il suo adattamento assorbirebbe una gran parte del
budget  a  disposizione,  per  una  cifra  stimata  pari  a  255.484,09  euro,  a  fronte  di  una
capienza di soli  3 beneficiari).  Inoltre,  la collocazione in un’area periferica,  con scarse
possibilità di collegamento con spazi collettivi e luoghi di vita cittadina, potrebbe non
soddisfare pienamente le esigenze di integrazione sociale e potrebbe inoltre non facilitare
l’accesso  al  mercato  del  lavoro  previsto  dall’Azione  C  “Lavoro”  della  Linea  di
finanziamento in questione.

2. un particolare potenziale è stato invece riconosciuto alla proposta relativa all’immobile
sito ad Altopascio, in Via Marconi 37; l’iniziale idea progettuale prevedeva il recupero di
una porzione, pari  a circa 1/3, del secondo piano del condominio in questione (piano
interamente di proprietà del Ce.I.S., attualmente inutilizzato). Il Tavolo ha discusso della
possibilità di un rafforzamento dell’intervento pensato in loco, utilizzando a tal scopo la
parte di budget precedentemente allocata su Oneta. 
Per quanto riguarda questo spazio, sono stati affrontati nel dettaglio i seguenti punti:
- è stato ipotizzato l’ampliamento della porzione da destinare alla Linea di finanziamento
1.2 rispetto all’iniziale proposta avanzata dall’ATS, fino ad arrivare a recuperare e adattare
circa i 2/3 dello spazio a disposizione, in modo tale da riuscire ad accogliere non più 5
persone, ma 8 (reintegrando così i 3 beneficiari inizialmente pensati per l’immobile di
Oneta);
-  l’ipotesi  relativa  alla  realizzazione  di  un  ascensore  esterno  per  il  miglioramento
dell’accessibilità (ad oggi il condominio non possiede un ascensore interno) è risultata di
difficile concretizzazione a causa della criticità legata all’acquisizione di alcuni necessari
permessi; l’esito non è però ancora definito; 
- l’ipotesi relativa all’installazione di un impianto fotovoltaico a servizio del condominio,
da valutare e quantificare;
- rispetto alla cifra inizialmente stimata per il recupero di 1/3 del II piano dell’immobile di
Altopascio, pari a 114.604,35 euro, l’ATS ha fatto notare che, anche a causa dell’aumento
dei prezzi dell’energia, delle materie prime, … la somma potrebbe non risultare sufficiente
al completamento dell’intervento.

3. Per quanto  concerne gli immobili siti a  Pieve Fosciana, San Concordio e Carraia,  è

sembrato adeguato accogliere la proposta inizialmente avanzata. 

4. Il  Tavolo  ha  discusso  anche  delle  tempistiche,  arrivando  a  definire  irrealizzabile  la
previsione   di  spesa  trasmessa  all’Unità  di  Missione  PNRR  con pr.  n.  15165  del
26/01/2023, secondo la quale al termine del 2023 sarebbe stato possibile rendicontare una



 
                                                                                                                     

spesa di 300.000 euro  sulla componente investimento;

5. Il Tavolo ha infine affrontato il tema della gestione; si è convenuto sul fatto che le risorse
destinabili alla componente gestione previste dall’Avviso 1/2022  (40.000 euro annui per
tre anni) potrebbero risultare non sufficienti a coprire i servizi di “attivazione dei relativi
sostegni  a  distanza  e  domiciliari;  sperimentazione  di  modalità  di  assistenza  e
accompagnamento  a  distanza”;  per  questo,  in  caso  di  necessità, è  stata  fatta  salva  la
possibilità di chiedere l’allocazione sulla componente gestione di una porzione di budget
inizialmente prevista sulla componente investimento (in linea con quanto precisato da faq
e webinar). 

Il  Tavolo  si  è  concluso  con  la  precisazione  di  alcuni  aspetti  da  approfondire  in  vista  della
convocazione del prossimo incontro:

• ATS  : riadattamento del piano finanziario rispetto agli input provenienti dalla discussione;
approfondimento sull’effettiva possibilità di installare l’ascensore esterno;

• Comune di Lucca  : interfacciarsi con le amministrazioni di Altopascio e Pieve Fosciana
(dove  sono ubicati  immobili  interessati  dalla  proposta  progettuale),  condividendo con
loro gli esiti del I incontro del Tavolo.
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